
Chers membres du Conseil d'établissement, 

 

Je prends ce soir quelques minutes pour lire un mot qui se veut la conclusion d'un énième chapitre d'une saga 

qui dure depuis plusieurs années déjà.  

 

Le sujet de l'anglais est clivant, particulièrement lorsqu’un conseil ayant à cœur l'intérêt de l'élève se transforme 

en deux parties qui ont des opinions contraires en la matière.  C'est pourquoi je salue, tout comme l'année 

dernière, notre capacité mutuelle à avoir fait preuve de respect et de courtoisie lors de nos échanges. 

 

Pour ma part, malgré mes convictions – et je suis persuadé que les autres membres-parents ci-présents seront 

d’accord avec moi – je n’ai pas trouvé particulièrement agréable l’exercice de voter contre une grille-matières 

proposée par les membres du personnel enseignant, que nous avons en haute estime, dont nous respectons le 

travail et le dévouement. Pour être entendus, toutefois, nous en sommes arrivés là.  

 

Lors de la dernière séance, j'ai interprété des propos qui m’ont ébranlé, à l'effet que l’insistance dont plusieurs 

parents ont fait preuve pour mettre en place l'anglais intensif témoignerait d'un manque de confiance envers 

l'équipe-école.  Pour ma part, ça fait maintenant 7 ans que je côtoie des enseignantes et enseignants de qualité, 

qui ont aidé chacun de mes enfants à grandir, maturer, se responsabiliser, construire leur confiance.  Jamais je ne 

les remercierai assez pour cela. Encore une fois, je suis convaincu que tous les membres-parents ici présents sont 

d'accord avec moi. 

 

Cela dit, je suis persuadé qu'il est possible de souhaiter pour chaque élève en voie d’amorcer le secondaire une 

préparation à l’anglais équivalente à celle qui est majoritairement pratiquée ailleurs, au CSS, et tout à la fois être 

sensible à la réalité de cette brillante équipe-école. De vouloir amener quelque chose de différent, de nouveau, 

et à la fois avoir de la considération pour chaque enseignante et enseignant.  Ça n'est pas l'un ou l'autre, c'est 

l'un ET l'autre. 

 

Ce soir, au terme d’une troisième séance, nous avons voté, non sans difficulté, pour du changement. Un 

changement qui, je le crois, sera bénéfique tant pour les élèves de cette formidable école que pour l’école elle-

même. 

 

Merci d'avoir pris le temps de m'écouter. 

 

Mathieu Bujold 


